

La "Ponencia de Osorio" nos obligará a crear un ejército y ponerlo a las órdenes del Pentágono

En Diario de Costa Rica del miércoles 11 del corriente se publica el texto de la famosa "ponencia salvadoreña" diz que para combatir el comunismo pero en realidad enderezada, como lo probaremos a continuación, a provocar una guerra centroamericana y a convertir a nuestros países en campamentos militares con vistas a una tercera guerra mundial.

Reproducimos al pie de la letra algunos párrafos de la llamada ponencia salvadoreña, ponencia dictada por los imperialistas yanquis a la camarilla que despotiza en El Salvador, bajo la batuta del coronel Osorio.

Dice uno de los párrafos: "Declara que la grave situación internacional impone a las repúblicas americanas la necesidad de desa-

rollar su capacidad militar para su legítima defensa individual y colectiva, contra ataques armados, lo mismo que para contribuir eficazmente a la acción de los Estados Unidos contra la agresión: Resuelve recomendar a las repúblicas que de acuerdo con sus posibilidades y con sus procedimientos constitucionales, incrementen sus recursos y sus fuerzas armadas en la medida necesaria para mantener a éstas en condiciones tales que les permitan estar prontamente disponibles para la defensa del continente; encomendar a la Junta Interamericana de Defensa que prepare y presente a los gobiernos planes militares encaminados a la defensa común; y recomendar a los gobiernos que apoyen efectivamente la labor de la

Junta y que den pronto consideración a los proyectos, planes y recomendaciones q' procedan de ella. (Las negras son nuestras).

La lectura cuidadosa del texto anteriormente reproducido, demuestra que según la llamada "ponencia salvadoreña", contrariando la letra y el espíritu de las edificaciones de don Otilio Ulate en Naranjo, se pretende comprometer a nuestro país para que "incremente sus recursos y sus fuerzas armadas" y "para tener tales fuerzas disponibles para la defensa del continente".

Además, se pretende, contrariando la Constitución de nuestro país, y la letra y el espíritu de lo declarado por don Otilio Ulate en Naranjo, que las fuerzas armadas del país se pongan a la orden de la Junta Interamericana de defensa y ejecuten los planes militares que esa Junta elabore.

En pocas palabras, aparte de una provocación contra el gobierno de Guatemala, la ponencia de Osorio pretende obligar a Costa Rica a crear un ejército fuerte, a someterse militarmente a las órdenes del ejército de los Estados Unidos, a pelear donde lo disponga la Junta Interamericana de Defensa, y a gastar su presupuesto en una carrera de armamentos.

Como quiera que la Constitución Política de Costa Rica prohíbe la existencia de un ejército, hay que convenir en una de dos cosas: o el Gobierno del señor Ulate está tomando el pelo a Osorio y no piensa cumplir nada de ese tratado, o el Gobierno de Costa Rica está tratando de violar la Constitución asumiendo compromisos prohibidos por la misma. Si es lo primero, no estamos de acuerdo; pues un país débil como el nuestro no debe suscribir tratados con la intención de burlarlos. Y si es lo segundo, tampoco podemos estar de acuerdo, pues de tratarse de la defensa de un mandato constitucional, estimamos que dicho mandato responde a los deseos y a la voluntad de la inmensa mayoría de los costarricenses.

LA NOTICIA BREVE

NAGUIB Y NEHRU CONTRA EL BLOQUE OCCIDENTAL

EGIPTO.—El primer ministro de Egipto, Mohamed Naguib, se ha unido a la idea del primer Ministro de la India, Nerhu de crear un bloque de países 'neutrales' que se niegue a pelear contra los países socialistas.

CUATRO CAMINOS

PALM BEACH Florida.—Omar Bradley, jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano, dice que tienen cuatro caminos solamente a seguir en Corea. Pero que todos conducen, muy posiblemente, a una tercera guerra mundial. (¿Por qué no se piensa en un quinto camino que conduzca a la consolidación de la paz mundial?).

NO CONQUISTARAN EL ASIA

NACIONES UNIDAS N. Y.—Ningún discurso fué tan ansiosamente esperado como el del delegado soviético Vishinski contestando los ataques del delegado norteamericano Lodge. Refiriéndose Vishinski a las guerras en el Asia, dijo en relación a los Estados Unidos: "De todos modos ustedes no conquistarán el Asia".

MAL SERVIDOR DE LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON.—El doctor Joseph Hill White, de 93 años, ex cirujano general del servicio de salubridad pública, falleció en ésta el sábado. Se destacó como uno de los hombres que más luchó contra las epidemias en América. Había sido duramente combatido en su patria por varios "científicos" modernos de los Estados Unidos, que consideran que las epidemias son necesarias para que disminuya la población mundial, ya que el mundo está superpoblado. (Estos "científicos" también consideran perjudiciales las campañas sanitarias y los planes para acabar con la miseria, porque estos se traduce en aumento de la población.)

MAS DE UN CUARTO DE MILLON A LA HUELLGA

TOKIO.—La posición del gobierno norteamericano del primer ministro japonés Shigeru Yoshida es hoy muy difícil ante la amenaza de que más de un cuarto de millón de obreros mineros se lancen a la huelga. La situación política interna del Japón es muy inestable y se esperan cambios sorprendentes de un momento a otro.